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В 
открытии конгресса 
приняли участие за�
меститель председате�
ля Совета Федерации 

А.П. Торшин, руководитель Секре�
тариата Совета МПА СНГ А.И. Сер�
геев, ректор РГПУ им. А.И. Герцена 
В.П. Соломин и многие другие вид�
ные общественные деятели, ученые 
и представители ведущих высших 
учебных заведений России. Веду�
щим пленарного заседания конг�
ресса выступил первый проректор 
РГПУ им. А.И. Герцена С.А. Гончаров. 
В работе конгресса приняли участие 
парламентарии и руководители за�
конодательных и исполнительных 
органов государственной власти 
стран Содружества, представители 
международных организаций, об�
разовательных, научно�исследова�
тельских учреждений и обществен�
ных объединений. 

� Лев Гумилев – великий евра�
зиец, пассионарий, человек колос�
сальной образованности и чрез�
вычайной силы духа. Как хорошо, 
что юбилей этого великого ученого 
позволяет нам вернуться к иссле�

ÂÅËÈÊÈÉ ÅÂÐÀÇÈÅÖÂÅËÈÊÈÉ ÅÂÐÀÇÈÅÖ
В ПЕТЕРБУРГЕ ПРОШЛИ ОФИЦИАЛЬНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ, 

ПРИУРОЧЕННЫЕ К 100�ЛЕТИЮ ЛЬВА ГУМИЛЕВА.

1 октября в Думском зале Таврического дворца 

состоялось торжественное открытие международ�

ного научного конгресса «Наследие Л.Н. Гумиле�

ва и судьбы народов Евразии: история, современ�

ность, перспективы», посвященного 100�летию со 

дня рождения великого учёного.

дованию его огромного наследия. 
Лев Гумилев развивал идею пре�
емственности культур и поколений и 
не раз о ней писал. Именно поэтому 
особенно приятно видеть в зале 
так много молодежи. Надеюсь, что 
наш форум даст сильный импульс 
развития идеям Гумилева, � под�
черкнул первый проректор РГПУ 
им. А.И. Герцена С.А. Гончаров.

Открытие конгресса заверши�
лось выступлением фольклорно�
го театра�студии Герценовского 
университета «Северное сияние». 
Затем участники конгресса пере�
шли к обсуждениям в рамках трех 
круглых столов: «Евразийский союз: 
стратегии политического и культур�
ного взаимодействия», «Этногенез 
и этническая история народов Евра�
зии», «Культура народов Евразии: 
единство и многообразие».

Международный конгресс «На�
следие Л.Н. Гумилева и судьбы 
народов Евразии: история, совре�
менность, перспективы» продол�
жился 2 октября в Гербовом зале 
Герценовского университета – были 
подведены итоги международного 

конкурса творческих и научных про�
ектов для молодых исследователей, 
посвященного 100�летию со дня 
рождения Л.Н. Гумилева. 

На церемонию награждения по�
бедителей были приглашены почет�
ные гости – профессор, почетный 
доктор и иностранный член РАН 
А.А. Акаев; историк, археолог, ант�
рополог Н.Н. Крадин; доктор фило�
софии, доктор исторических наук, 
профессор, директор Центра ант�
ропологии Востока РГГУ, ведущий 
научный сотрудник Центра цивили�
зационных и региональных исследо�
ваний и Института востоковедения 
РАН А.В. Коротаев; доктор физико�
математических наук, профессор 
Г.Г. Малинецкий; ведущий науч�
ный сотрудник Института эконо�
мики РАН, профессор факульте�
та глобальных процессов МГУ
С.Ю. Малков; физик и философ, 
доктор философских наук В.Г. Буда�
нов. Такие серьезные и интересные 
люди собрались в одном зале не 
только для того, чтобы поздравить 
победителей, но и чтобы дать мас�
тер�классы для молодых ученых.

Торжественную церемонию 
награждения победителей меж�
дународного конкурса проводили 
ректор Герценовского университета
В.П. Соломин, первый проректор
С.А. Гончаров и заведующая кафед�
рой теории и истории культуры РГПУ 
им. А.И. Герцена Л.М. Мосолова. 
Молодые исследователи были 

Анастасия ПОСТНИКОВА, 

Кристина УЛЬЯНЕНОК, 

корреспонденты «ПВ»

В
е д у щ и м и  о б щ е �
ственных слушаний 
выступили ректор 
Герценовского уни�

верситета, председатель Обще�
ственного совета при Следствен�
ном комитете Санкт�Петербурга 
В.П. Соломин и руководитель ГСУ 
СК России по Санкт�Петербургу 
А.В. Лавренко. В мероприятии 
приняли участие Уполномочен�
ный по правам ребёнка в Санкт�
Петербурге С.Ю. Агапитова, 
уполномоченный по правам 
человека в Санкт�Петербурге 
А.В. Шишлов, председатель Ко�
митета по вопросам законности, 
правопорядка и безопасности 
правительства Санкт�Петер�
бурга Л.П. Богданов, руково�
дитель Санкт�Петербургской 
региональной общественной 
организации по поиску про�
павших, защите и спасению 
людей в условиях чрезвычай�
ных ситуаций «Питер�Поиск» 
Н.С. Данилевич, представитель 
Комитета по делам молодёжи и 
молодёжной политике Н.П. Ор�
лова, а также сотрудники детских 
домов и интернатов, предста�

24 октября в Гербовом зале состоялось заседание Общественно�

го совета «О взаимодействии государственных органов и обще�

ственных волонтёрских организаций по предотвращению побегов 

несовершеннолетних из воспитательных учреждений и розыску 

пропавших детей».

ÍÅÄÅÒÑÊÀß ÒÅÌÀÍÅÄÅÒÑÊÀß ÒÅÌÀ
В ГЕРЦЕНОВСКОМ УНИВЕРСИТЕТЕ СОСТОЯЛОСЬ 

ЗАСЕДАНИЕ ОБЩЕСТВЕННОГО СОВЕТА ПРИ ГЛАВНОМ 

СЛЕДСТВЕННОМ УПРАВЛЕНИИ СЛЕДСТВЕННОГО 

КОМИТЕТА РФ ПО САНКТ�ПЕТЕРБУРГУ.

Ведущий конгресса � первый проректор 
РГПУ им. А.И. Герцена С.А. Гончаров, 
президент Российского культурологи�
ческого общества на торжественном 
открытии конгресса в Таврическом 
дворце.

В 
мероприятии приня�
ли участие и депута�
ты Законодательного 
собрания Ленобласти, 

а его председатель С.М. Бебенин 
впервые провел заседание совета 
в данной должности. Напомним, 
С.М. Бебенин был назначен на 
должность председателя облас�
тного Заксобрания после на�
значения его предшественника, 
А.П. Худилайнена, главой республи�
ки Карелия.

Открывая заседание, ректор 
РГПУ им. А.И. Герцена подчеркнул, 
что 60% работающих в Ленинградс�
кой области учителей – выпускники 
Герценовского университета, что 
Герценовский университет активно 
взаимодействует с органами законо�

дательной и исполнительной власти 
региона и готов к сотрудничеству, 
в том числе и с социальными пар�
тнерами. На одном из возможных 
направлений будущего сотрудни�
чества Герценовского университета 
– и не только с органами власти, но 
и с учебными заведениями – было 
акцентировано внимание при обсуж�
дении первого доклада.

Тема выступления проректора 
по региональному развитию, ин�
вестициям и связям с обществен�

ÍÀ ÏÎËÜÇÓ ÐÅÃÈÎÍÓ
ЭКСПЕРТЫ ПРИЗНАЛИ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ФИЛИАЛОВ 

РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА В ВОЛХОВЕ И ВЫБОРГЕ ПЕРСПЕКТИВНОЙ

30 октября в РГПУ им. А.И. Герцена состо�

ялось заседание Экспертно�консультативного 

совета при Законодательном собрании Ленинг�

радской области, в котором Герценовский уни�

верситет представляют ректор В.П. Соломин и 

президент Г.А. Бордовский. 

ными организациями РГПУ им. 
А.И. Герцена В.А. Рукинова была 
сформулирована как «О взаимо�
действии органов законодательной 
власти с учебными заведениями 
по вопросу подготовки и перепод�
готовки кадров, обеспечивающих 
инновационное развитие региона». 
Была охарактеризована деятель�
ность Волховского и Выборгского 
филиалов РГПУ им. А.И. Герцена, 
их вклад в экономику и создание 
инфраструктуры в регионе. Среди 
перспектив их развития были отме�
чены система мероприятий по ор�
ганизации целевого набора, стиму�
лирование талантливой молодежи, 
выполнение студентами дипломных 
проектов по заказу органов власти 
Ленинградской области, поддержка 
системы повышения квалификации 

работников социальной сферы реги�
она, а также поддержка технопарка 
в Волховском филиале и создание 
бизнес�инкубатора в Выборгском 
филиале, включение его в облас�
тную целевую программу «Науч�
но�техническое и инновационное 
развитие Ленинградской области 
на 2013�2015 гг.». 

Вопрос о поддержке персонифи�
цированной системы повышения 
квалификации работников социаль�

ной сферы Ленинградской области, 
поднятый В.А. Рукиновым, вызвал 
большой интерес аудитории. Свое 
видение данной проблемы высказа�
ли ректор Ленинградского областно�
го института развития образования 
(ЛОИРО) С.А. Лисицын и проректор 
по научно�методической и иннова�
ционной деятельности того же вуза, 
известный специалист в данной 

сфере З.Г. Найденова. Ими была 
высказана мысль о том, что вузы 
должны более активно пропаган�
дировать в педагогической среде 
возможности повышения квалифи�
кации работников. При этом должна 
создаться ситуация, при которой 
педагогические работники смогут 
выбрать, где пройти повышение 
квалификации – в ЛОИРО, РГПУ 
им. А.И. Герцена, в его филиалах 

Антон ДЕРКАЧ,

ведущий специалист по 

связям с общественностью 

редакции «ПВ»

«Сотрудничество Ленинградской области с Герценовс�

ким университетом достаточно широкое. Мы подписали 

соглашение о сотрудничества, и в его рамках ведется и 

экспертная работа, проводятся конкурсы, конференции 

и многое другое. И главное, что есть удовлетворенность 

педагогов Ленинградской области от сотрудничества с 

Герценовским университетом. И это сотрудничество мы 

будем наращивать»

Председатель комитета общего и профессионального 

образования Ленинградской области С.В. ТАРАСОВ 

о дальнейших планах работы с Герценовским 

университетом и его филиалами

или в нескольких вузах, тем более 
что этого не исключает широкий 
спектр источников финансирования 
– средства федерального и област�
ного бюджетов, муниципалитетов, 
внутришкольные ресурсы, средства 
самих педагогов. Сотрудничество в 
данном случае будет заключаться в 
создании разнообразных и гибких 
программ повышения квалифика�
ции и в обеспечении прозрачности 
процедур аттестации педагогов.

� Филиалам Герценовского 
университета нужно более активно 
информировать общественность 
Ленинградской области об образо�
вательных программах, проводить 
встречи с учителями, – подытожил 
С.В. Тарасов, председатель коми�
тета общего и профессионального 
образования Ленинградской об�
ласти.

Декан юридического фа�
культета РГПУ им. А.И. Герцена 
В.Ю. Сморгунова сделала доклад на 
тему «Экспертное обсуждение феде�
рального закона «Об образовании 
в Российской Федерации». В нем 
были раскрыты этапы обсуждения 
законопроекта, а также ситуация с 
внесением поправок в результате 
общественных обсуждений, орга�
низованных, в том числе, в сети 
Интернет.

При обсуждении док лада 
В.Ю. Сморгуновой был затронут 
вопрос о том, могут ли филиалы 
РГПУ им. А.И. Герцена в Выборге и 
Волхове более гибко реагировать на 
запросы рынка труда и экономики 
региона. В соответствии с тем, что 

проект закона «Об образовании в 
Российской Федерации» предус�
матривает возможность подготовки 
специалистов со средним професси�
ональным образованием и высокок�
валифицированных рабочих кадров 
на базе вузов, филиалы Герценов�
ского университета смогут откры�
вать соответствующие программы 
обучения и реализовывать их при 
поддержке работодателей. Реакция 
депутатов Законодательного собра�
ния Ленобласти на это предложе�
ние была крайне позитивной: так, 
Г.В. Жирнов, председатель посто�
янной комиссии по жилищно�ком�
мунальному хозяйству и топлив�
но�энергетическому комплексу, 
отметил, что Ленинградская область 
нуждается в специалистах среднего 
кадрового звена, и их подготовку 
законодатели готовы поддержать.

В целом члены Экспертно�кон�
сультативного совета признали, 
что результаты деятельности фили�
алов Герценовского университета в 
Ленинградской области, несмотря 
на ряд объективно существующих 
проблем, востребованы регионом 
и по многим параметрам крайне 
перспективны. Остается лишь сде�
лать так, чтобы филиалы не только 
работали на эту перспективу, но и 
опережали ее.

Приветствие ректора Герценовского университета В.П. Соломина, в президиуме — ректор СПбГЛТУ им. С.М. Кирова А.В. Селихов�
кин, председатель Законодательного собрания Ленинградской области С.М. Бебенин

Выступление В.А. Рукинова, проректора по региональному 
развитию, инвестициям и связям с общественными органи�
зациями

Выступление декана юридического факультета РГПУ им. А.И. Герцена В.Ю. Сморгуновой

Проректор по региональному развитию, инвестициям и связям с общественными орга�
низациями РГПУ им. А.И. Герцена В.А. Рукинов, депутаты Законодательного собрания 
Ленинградской области А.В. Белоус, Н.И. Пустотин, Ю.В. Соколов

награждены дипломами первой 
степени и памятными подарками 
– литературными трудами россий�
ских ученых. 

� Это мероприятие очень важно 
для Герценовского университета, 
которому в этом году исполнилось 
215 лет. Оно посвящено столетию 
замечательного мыслителя Льва 
Николаевича Гумилева, которого 
судьба не единожды связывала с 
нашим вузом. Наша конференция 
посвящена исследованиям моло�
дых и одаренных ученых, каждый из 
которых имеет свой личный взгляд 
на творчество автора многочислен�
ных научных трудов. Лев Гумилев 
– это мощная фигура, ученый, кото�
рый в своих работах обращается к 

вечным темам – к проблемам миро�
здания. Поэтому важным является 
то, как в работах ребят раскрывают�
ся эти вопросы, какой они приобре�
тают вид, � отметил ректор РГПУ 
им. А.И. Герцена В.П. Соломин.

В ходе конгресса конкурсанты 
смогли выступить с докладами и 
представить свои исследования, 
обращающие на себя внимание 
своей глубиной и непосредствен�
ностью взглядов молодых авторов 
на личность и научное наследие 
Льва Гумилева.

вители оперативно�розыскных 
частей Уголовного розыска, педа�
гоги и психологи Герценовского 
университета. 

За последнее время имел 
место ряд случаев побега и ро�
зыска детей, вызвавших широ�
кий общественный резонанс. 
Волонтёры всегда активно под�
ключаются к поиску пропавших 
детей. Одной из целей работы 
в данном направлении Главно�
го следственного управления 

по Санкт�Петербургу является 
налаживание механизма взаи�
модействия с общественными и 
волонтёрскими организациями. 
Кроме того, важным аспектом 
является профилактика побегов 
детей как из семей, так и из спе�
циализированных учреждений.

– Одна из причин побега детей – 
это вторичное сиротство. Мно�
гие опекуны отказываются от 
детей, потому что не в состоянии 
справиться с ребёнком и его 

проблемами. Необходимо начать 
активную работу по психологи�
ческой подготовке опекунов к их 
будущим обязанностям.

Уполномоченный по правам 

ребёнка в Санкт5Петербурге

С.Ю. Агапитова

– Тема нашего заседания 
чрезвычайно остра и актуальна. 
Неудивительно, что такое ме�
роприятие проводится в стенах 
Герценовского университета, 

ведь начиналась наша история с 
воспитательного дома. Работа в 
котором часто носила волонтерс�
кий характер.

Ректор РГПУ им. А.И. Гер5

цена, председатель Обще5

ственного совета при Следс5

твенном комитете Санкт5Пе5

тербурга В.П. Соломин

Выступление ректора РГПУ им. А.И. Герцена, председателя Общественного совета при 
Следственном комитете Санкт�Петербурга В.П. Соломина

Уполномоченный по правам ребёнка
в Санкт�Петербурге С.Ю. Агапитова

Руководитель ГСУ СК России по Санкт�Пе�
тербургу А.В. Лавренко
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Ф
ильм Карена 
Шахназарова 
претендует на 
попадание в 

номинацию «Лучший фильм 
на иностранном языке». 
События «Белого тигра» 
разворачиваются в годы 
Великой Отечественной вой�
ны. По сюжету, советскую 
армию терроризирует некий 
таинственный и неуязвимый 
немецкий танк «Тигр», кото�
рый неожиданно появляется 
и также неожиданно исче�
зает, успевая уничтожить 
десятки советских танков. 
Его поисками занимается 
капитан Найденов, который 
продолжает свою миссию и 
после окончания войны.

Фильм снят по роману 
выпускника Герценовского 
университета Ильи Бояшова 
«Танкист». Портал «Пресс�
Волга» публикует на эту тему 
крайне резкую, но довольно любопытную статью журналиста Алексан�
дра Курочкина, в которой делается вывод, что, несмотря на множество 
неточностей, «фантазии» и «полуправду», книгу все же прочитать стоит, 
а ее автор обладает несомненным писательским талантом.

/ИТАР5ТАСС, Newsru.com, «Пресс5Волга»/

ÁÎËÎÍÑÊÀß – ÁÎËÎÍÑÊÀß – 
ÑÈÑÒÅÌÀ «ÏÎ ÄÓÕÓ»ÑÈÑÒÅÌÀ «ÏÎ ÄÓÕÓ»
Впервые гостем Калининграда и Балтийс�

кого федерального университета имени И. 

Канта стал академик РАО, президент РГПУ 

им. А.И. Герцена Г. А. Бордовский.

Геннадий Алексе�
евич провел встречу 
с педагогической об�
щественностью Кали�
нинграда и обсудил 
наиболее актуальные 
проблемы современ�
ной системы образо�
вания. Говоря об обра�
зовательных свободах 
личности и возможнос�
тях, предоставляемых 
учебными заведени�
ями, Г.А. Бордовский 
констатировал, что 
Болонскую систему в 
России, к сожалению, 
часто воспринимают 
«по букве», а не «по 
духу», в то время как именно эта система является ответом на вызовы 
современного мира.

Геннадий Алексеевич не мог не вспомнить и о роли Калининграда 
в собственной биографии:

� В 1968 году я заканчивал аспирантуру и вынужден был искать 
место работы, поскольку поступал не по целевому набору. Был у нас 
один аспирант Григорий Шульман, успешно защитившийся на кафед�
ре теоретической физики, который работал здесь, в Калининграде, в 
тогда еще педагогическом институте. И он приехал в поиске новых 
сотрудников, ведь как раз тогда создавался Калининградский госу�
дарственный университет на базе педагогического института. Мне 
предложили работу здесь, в Калининграде, я даже согласился, но потом 
неожиданно мне предложили остаться в родном университете. Таким 
образом, мой визит в Калининград отложился на 44 года. И сегодня 
я здесь впервые.

/IntelliKa.info, «Голос России», фото: Л. Шарафутдинова/

ÎÖÅÍÈËÈ ÍÀ ÑÒÎÎÖÅÍÈËÈ ÍÀ ÑÒÎ
РГПУ им. А.И. Герцена вошел в сотню вузов, 

готовящих юридические кадры и прошедших 

аккредитацию Ассоциации юристов России.

В 
Р о с с и и  в 
настоящий 
момент име�
ется около 

1200 вузов, которые 
готовят специалистов 
по юридическим специ�
альностям. Но качество 
этой подготовки подчас 
оставляет желать луч�
шего. Именно поэтому 
общероссийская обще�
ственная организация 
«Ассоциация юристов 
России» провела спе�
циальную аккредитацию и выявила сотню вузов, где качество об�
разования соответствует высоким требованиям, предъявляемым к 
современным юристам. В число аккредитованных высших учебных 
заведений, наряду с другими ведущими российскими институтами, 
академиями и университетами, вошел и РГПУ им. А.И. Герцена.

В Ассоциации юристов России отмечают, что аккредитация на�
правлена, прежде всего, на то, чтобы дать ориентир абитуриентам, 
чтобы любой выпускник школы, мечтающий о юридической карьере, 
мог найти для себя достойный вуз, где учиться будет полезно и удоб�
но. В дальнейшем руководство ассоциации планирует довести число 
аккредитованных вузов до двухсот.

Высокое качество юридической подготовки иллюстрирует и но�
вость о том, что 22 октября назначен новый заместитель руководителя 
Главного следственного комитета СК РФ по Санкт�Петербургу. Им 
стал Павел Камчатный, выпускник 1996 года юридического факульте�
та РГПУ им. А.И. Герцена. Он будет курировать особо важные дела.

/«Российская газета», «БалтИнфо», Фонтанка.ру/

ME OPTIME KEELT*ME OPTIME KEELT*
Настоящим событием стал визит в Таллин профессора кафедры рус�

ского языка Герценовского университета, известного радиоведущего 

Валерия Ефремова.

11 октября В.А. Ефремов 
провел встречу со школьниками 
в Таллинской Тынисмяэской 
реальной школе. Речь шла об 
интересных явлениях, происхо�
дящих в русском языке, а также 
об особенностях, характерных 
именно для Эстонии.

12�13 октября Валерий Еф�
ремов принял участие в междуна�
родной конференции «Экология 
родного языка», организованной 
Таллинским университетом и 
Ассамблеей родного языка Эс�
тонии при поддержке Таллинской 
городской управы. На конферен�
цию были приглашены учёные, 
политики, писатели и журналисты 
из Эстонии и других стран Сканди�
навии, а также России. Также Ва�
лерий Ефремов был приглашен 
для интервью на телевидение и 
радио.

«На каждой территории на 
постсоветском пространстве рус�
ский язык имеет свои вариации и 

так или иначе отличается от того 
языка, который есть в России», �
таков ответ Валерия Ефремова 
на вопрос о том, не умирает ли 
русский язык в странах Балтии. 
Отметим, что, по разным оцен�
кам, на русском языке говорит 
от 25 до 30 процентов эстонцев. 
Также русский язык активно ис�

пользуется в качестве средства 
коммуникации между эстонцами, 
латышами и литовцами, так как 
соответствующие языки имеют 
довольно существенные разли�
чия.

* � Мы учим язык (эст.) 
/Baltija.EU, портал 

newsbalt.ru (ИА REX)/

Â ÇÅÐÊÀËÅ ÏÐÅÑÑÛÂ ÇÅÐÊÀËÅ ÏÐÅÑÑÛ

Н
есколько месяцев 
студенты работали с 
архивами, отбирали 
самые интересные 

статьи, рисунки. Иллюстрациями 
для проекта стали карикатуры 
и материалы из журналов той 
эпохи – «Осколки», «Заноза», 
«Вампир», «Бомба». Удалось 
обнаружить и старинные фото�
графии демонстраций во время 
революции 1905 года.

Выставка открылась в Таври�
ческом дворце и проходит в рам�

Студенты РГПУ

им. А.И. Герцена под�

готовили выставку о 

работе первой россий�

ской Государственной 

Думы.

ках традиционных «Таврических 
чтений». На эту международную 
конференцию вот уже пять лет 
ежегодно приезжают ведущие 
историки и политологи из стран 
СНГ. По словам организаторов 

выставки, следующим шагом 
станет создание на основе ма�
териалов просветительской про�
граммы для школьников.

/МТРК «Мир»/

Г
лавные события культурного фору�
ма пройдут на площади Искусств 
и в Михайловском театре. Как 
ни странно, форум традиционно 

становится событием не только в культурной 
сфере, но и в сфере деловых и международ�
ных отношений.

Комментируя этот аспект, первый про�
ректор РГПУ им. А.И. Герцена С.А. Гончаров 
подчеркнул: нельзя ограничить человеческое 
существование только рынком, дорогим или 
дешевым, качественной или плохой пищей. 
Или даже обычным набором музеев и теат�
ров. <…> Чтобы Петербург полноценно выпол�
нял функции культурной столицы, он должен 
еще достраивать свой интеллектуальный 
уровень. Здесь должны собираться ученые�
мыслители современности из разных точек 
мира, чтобы вести диалог. Ведь умение вести 
интеллектуальный диалог – один из путей воскрешения культуры.

Добавим, что подготовку и проведение форума со стороны Правительства Санкт�Петербурга коорди�
нирует вице�губернатор В.Н. Кичеджи.

/«Петербургский дневник»/

ÃÎÐÎÄÓ È ÌÈÐÓÃÎÐÎÄÓ È ÌÈÐÓ
С 9 по 11 ноября проходит 

Санкт�Петербургский между�

народный культурный форум. 

Л
етний университет – это долгосрочный авторский проект 
Л.В. Шиловой, заслуженного работника культуры РФ и 
Республики Карелия. За 10 лет на острове Кижи при 
участии сотрудников музея�заповедника обучение по 

методике «погружения в культуру» прошли 971 человек: 568 сту�
дентов и 403 специалиста культуры и образования, в том числе и из 
Герценовского университета.

Культурологи из РГПУ им. А.И. Герцена провели презентацию 
итогов работы по созданию «Книги заповедного острова» – мульти�
медийного сборника литературных произведений об острове Кижи, и 
приступили к сбору фотоматериалов для участия в проекте «Визуаль�
ная антропология Герценовского университета». 

Сообщается, что осенью в Герценовском университете откроется 
фотовыставка «Две реальности одного острова: визуальная антро�
пология Кижей» на основе работ участников летнего университета 
2012 года.

/«Музеи России»/

ÏÎÃÐÓÆÅÍÈÅÏÎÃÐÓÆÅÍÈÅ
Â ÊÓËÜÒÓÐÓÂ ÊÓËÜÒÓÐÓ

19 октября в Петрозаводске прошла творчес�

кая встреча участников Летнего университета, 

действующего на острове Кижи.

ÃÄÅ ÒÛ, «ÎÑÊÀÐ»?ÃÄÅ ÒÛ, «ÎÑÊÀÐ»?
На соискание премии «Оскар» от России вы�

двинут фильм Карена Шахназарова «Белый 

тигр», снятый по произведению Ильи Бояшо�

ва, выпускника РГПУ им. А.И. Герцена.

ДАЙДЖЕСТ

И
звестный петер�
бургский художник 
Леонид Кипарисов 
окончил художест�

венно�графический факультет 
ЛГПИ им. А.И. Герцена. Участник 
многочисленных выставок жи�
вописи в России и за рубежом. 
Основные направления его твор�
чества – станковая живопись, 
портреты, авторский дизайн для 
полиграфии, книжные иллюст�
рации. Художник сотрудничает с 
галереями в Санкт�Петербурге, 
Москве, Кельне.

18 октября в Мурманске в 
Краеведческом музее состоя�
лась Международная краевед�
ческая конференция «Коренные 
народы Евро�Арктического 
региона». С докладами приехали 
эксперты не только из России, 
но и из Финляндии, Норвегии и 
Швеции.

Эта конференция проводит�
ся уже в 39�й раз. Посвящена 
она была двадцатой годовщине 
учреждения Международного 
дня саамов, который отмечается 
8 февраля. Поэтому доклады 
участников в основном каса�
лись прошлого, настоящего и 
будущего этого малочисленного 
народа. Например, развитию 
национальной культуры.

Ученые РГПУ им. А.И. Герцена
представили грантовый фе�
деральный проект, в рамках 
которого анализируется весь 
заполярный социокультурный 
организм. Исследуется насто�
ящее и прошлое, в том числе, 

ÍÎÂÛÉ ÂÇÃËßÄÍÎÂÛÉ ÂÇÃËßÄ
Профессор Герценовс�

кого университета Лю�

бовь Мосолова увере�

на, что на традиции и 

культуру северных на�

родов нужно смотреть 

по�особому

О
дной из площадок 
фестиваля по тра�
диции стал РГПУ им. 
А.И. Герцена, основ�

ные же показы были сосредото�
чены в Доме кино. В конкурсной 
программе фестиваля участво�
вали 22 картины из 11 стран, 

экономики Мурманс�
кой области. Это необ�
ходимо для формиро�
вания новых моделей, 
способных повысить 
привлекательность 
Кольского края.

Как заметила по�
четный гость конференции, 
заведующая кафедрой тео�
рии и истории культуры РГПУ 
и м .  А . И .  Ге р ц е н а  Л ю б о в ь 
Мосолова, «речь идет о широком 
понимании культуры. Культуро�
логический подход позволяет 
взглянуть на Кольский Север 

как на особый социокультурный 
организм. <…> Традиции саамов, 
несомненно, являются частью 
культуры всего Русского Севера. 
Они уникальны».

/«Комсомольская правда 

в Мурманске», ГТРК 

«Мурман»/

ÏÎÃÐÓÆÅÍÈÅ Â «ÌÈÐ ÇÍÀÍÈÉ»ÏÎÃÐÓÆÅÍÈÅ Â «ÌÈÐ ÇÍÀÍÈÉ»

В Петербурге прошел 

VII Международный 

кинофестиваль науч�

ного кино «Мир зна�

ний» 

снятые в период с 2010 по 2012 
годы и еще не выходившие в ши�
рокий прокат. Помимо основной 
программы, было сформировано 
еще несколько специальных, в 
том числе детская.

Долгое время бессменным 
президентом фестиваля был 
выдающийся ученый Сергей Ка�
пица. С нынешнего года главный 
приз кинофестиваля будет носить 
имя великого физика.

Помимо жюри, выбрать пон�
равившиеся картины могли и 
зрители, в том числе и студенты 
Герценовского университета. По 
итогам голосования гран�при 
имени Сергея Капицы фестиваля 
просветительских и научно�попу�
лярных фильмов «Мир знаний» 
получил австралийский фильм 
«Охота на дождевых червей». 
Жюри фестиваля, возглавляемое 
главным редактором журнала 
«Наука и жизнь» Еленой Лозов�
ской, единогласно признало 

ленту режиссера Рэндалла Вуда 
лучшей. 

Студенты РГПУ им. А.И. Герце�
на свой приз зрительских симпа�
тий отдали ленте киностудии «Рус�
ский космос» о фундаментальных 
частицах нейтрино «По следам 
космических призраков». В филь�
ме идет речь о том, как физики 
ловят эти идущие из глубокого 
космоса частицы под землей и 
под водой и о том, какую инфор�
мацию они могут нам дать.

Кинофестиваль «Мир знаний» 
учрежден киностудией «Леннауч�
фильм» и Национальным комите�
том «Интеллектуальные ресурсы 
России» в феврале 2006 года. 
Тогда же в Москве состоялся пер�
вый кинофестиваль. С 2007 года 
он проводится в Санкт�Петер�
бурге.

/Интерфакс, 

«Петербургский дневник», 

«Наука и жизнь»/

«ÎÒ ÄÓØÈ»«ÎÒ ÄÓØÈ»
Ex Animo – так называ�

ется выставка выпус�

кника Герценовского 

университета Леонида 

Кипарисова

«Приходите на 
выставку, и вы от�
влечетесь от про�
блем, обыденности, 
обязательств и со�
жалений. Потому, 
что как бы художник 
ни хотел высказать�
ся, на какой бы при�
нципиальной худо�
жественной позиции 
он не стоял, главная 
задача искусства 
— гедонистическая: 
получить удовольс�
твие от того, что ви�
дишь», � утверждает 
Леонид Кипарисов.

Выставка открылась в ро�
тонде Библиотечно�информа�
ционного и культурного цент�

ра искусства и музыки ЦГПБ 
им. В.В. Маяковского и будет 
работать до 13 ноября.

/«Курьер5Медиа»/

Герценовский университет в материалах прессы – на сайте www.herzen.spb.ru в разделе «СМИ о нас» Герценовский университет в материалах прессы – на сайте www.herzen.spb.ru в разделе «СМИ о нас»
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Л.А. Листова – почетный гражданин Санкт�Петербурга, заслуженный учитель Россий�

ской Федерации, учитель начальных классов Второй Санкт�Петербургской гимназии 

и просто хороший человек. Мы встретились с Ларисой Александровной и попросили 

рассказать о сложностях и радостях непростой профессии. 

� Лариса Александровна, мой 

вопрос прозвучит, наверное, не�

сколько обыденно, но все же…По�

чему Вы решили стать учителем 

начальных классов?

� Мечтала с детства стать вра�
чом.  Но по окончанию восьмилетней 
школы мы с  подружкой решили сдать 
экзамены в Некрасовский педагоги�
ческий колледж. Поступили, через 
год подружка благополучно ушла, а я 
осталась в профессии. С тех пор и сею 
разумное, доброе, вечное.

� После окончания колледжа 

Вы сразу поступили  в РГПУ 

им. А.И. Герцена?

� Нет, не сразу. В 1975 году я при�
шла работать в школу № 290 Крас�
носельского района. А Герценовский 
университет закончила в 1991 году. 
Образование считалось заочным, 
но учились мы два раза в неделю на 
факультете начального образования. 
Закончила его я без отрыва от работы 
в школе. 

� Что запомнилось Вам за 

время учебы в РГПУ? Какие 

преподаватели? Какие учебные 

предметы?

� Конечно, запомнилось многое. 
Математику у нас вела Г.В. Бельтю�
кова. Потом в школе я много лет про�
работала по ее учебникам. Конечно 
же, Тамара Григорьевна Рамзаева, 
замечательный педагог, которая нас 
научила методике русского языка. 
Методику окружающего мира у нас 
преподавала Л.В. Симонова, она и 
сейчас  работает в институте детства. 
А потом уже эти педагоги к нам, мас�
титым учителям, в гимназию на прак�
тику приводили своих студентов.

� А сейчас Вы передаете свой 

опыт студентам?

� Сейчас, в  основном, у нас прохо�
дят практику студенты педагогических 
колледжей. На базе нашей гимназии 
работают 19 классов начальной 
ступени, поэтому места хватило бы 
всем. На мой взгляд, все зависит от 
студентов – нужно самим заявить пре�
подавателям, что хотите проходить 
практику здесь. В нашей гимназии 
созданы все условия для этого, мы 
всегда ждем студентов в школу и 
готовы поделиться опытом.

� Будучи студенткой, тяжело 

ли было совмещать учебу с ра�

ботой?

� Во время учебы в Герценовском 
университете я уже была мамой – 
у меня 3 замечательные дочери. 
Но как�то удавалось совмещать и 
семью, и работу, и учебу. Конечно, бы�
вали и трудности, но близкие всегда 
меня поддерживали. Например, уже в 
1991 году перед выпускными экза�
менами, я поняла, что очень устала. 
Даже не хотела идти на зачет. Но муж 
сказал, что я должна это сделать, что 
я справлюсь. Поэтому я все сдала. 
Молодые были, учились вместе 
справляться с трудностями. Но и сей�
час многие студенты успешно могут 
совместить учебу с семьей и работой. 
Это очень важно уметь в жизни.

� Вы говорите, что Ваш девиз  

«Не стыдно не знать – стыдно не 

учиться». Как это проявляется в 

жизни?

� Да, я стараюсь всегда узнавать 
что�то новое, учиться разному. На�
зревает потребность – появляется и 
желание учиться. Например, ввели в 
школу информационные технологии. 
Меня сначала ученик из класса на�
учил, как пользоваться компьютером, 
потом я закончила курсы повышения 
квалификации в районном инфор�

мационно�методическом центре и 
Региональном центре оценки качес�
тва образования и информационных 
технологий. Или возникли сложности 
с учеником – не может правильно пи�
сать. Я ему объясняла разными спосо�
бами, а ему все равно сложно понять. 
Тогда я прошла обучение на кафедре 
коррекционной педагогики СПбАППО 
и стала учителем�логопедом. Все 
это нужно затем, чтобы качественно 
работать с учениками. 

� А какие они, Ваши ученики? 

   � У меня было 13 выпусков. И 
сейчас у меня 4 класса. Есть учени�
ки, которые тоже закончили РГПУ
им. А.И. Герцена и стали учителями. 
Каждый год в первую субботу октября 
мы ждем своих учеников в гости во 
Вторую гимназию.  Узнаем об их жиз�
ни, общаемся. Но главное, наверное, 
то, что мои ученики приводят ко мне 
своих детей. То есть планируют рожде�
ние ребенка так, чтобы он попал учить�
ся в мой класс. Это, на мой взгляд, 
особое доверие со стороны бывших 
учеников, это самое ценное.

� Возникают ли у Вас трудно�

сти при работе в школе?

� Конечно, и трудности бывают. 
Сейчас самое сложное – это понять 
современного ребенка, его желания, 
интересы и потребности. С одной 
стороны, у него много технических 
средств, он умеет ими пользоваться, 
но не всегда понимает их ценность. 
Ребенок многое  видит  и подмечает 
в окружающем мире, но не всегда у 
него достаточно развита речь, чтобы 
об этом рассказать одноклассникам. 
Многое знает, но не все понимает. 
Многое может, но не хватает усидчи�
вости и терпения. Много играет, но не 
знает, как правильно взаимодейство�
вать с другими детьми. Ребенок еже�
дневно получает поток информации, 
ему нужно научиться ее правильно 
распределять и уметь от нее отдыхать. 
Я вижу, как меняются дети. Каждые
3 года ко мне приходят совершенно 
разные ученики, с разными интере�
сами и взглядами. И всех их нужно 
научить учиться, всех нужно заинтере�
совать учебным процессом, каждого 
нужно понять. 

� А введение нового Феде�

рального государственного обра�

зовательного стандарта сильно 

повлияло на Вашу работу?

� Цель нового ФГОС, в первую 
очередь, � это системно�деятельнос�
тный и личностно ориентированный 
подход в обучении и воспитании ре�
бенка и развитие у него определенных 
компетенций. Но мы всегда работали 

так, вне зависимости от стандарта. 
Каждый ребенок – личность, инди�
видуальность, к каждому нужен свой 
подход. Главное здесь – работать 
честно. 

� Сейчас одной из актуальных 

проблем образования считается 

полиэтнический состав класса.  

Как, на Ваш взгляд, воспитать 

толерантность у учеников?

� В моем классе тоже есть уче�
ники из разных стран мира. Но для 
меня все дети равны. В классе с поли�
этническим составом все зависит от 
учителя.  На родительском собрании 
я благодарю всех родителей за то, что 
они доверяют мне самое дорогое – 
своего ребенка. И не важно, из какой 
страны этот ребенок приехал. Бывают 
сложности в понимании языка, но учи�
тель должен уметь работать и с этим. 
В нашем классе ежегодно проходит 
«День национальных культур», где 
каждый ученик рассказывает о своей 
стране и угощает всех национальны�
ми блюдами. А еще мы читаем сказки 
народов мира и делаем вывод, что 
добро и жизненные ценности у всех 
народов одинаковы, а значит, и мы 
все между собой равны. 

� Нам, студентам, часто гово�

рят о проблеме эмоционального 

выгорания учителей. Актуальна 

ли она сейчас?

�Да, такая проблема есть. Но 
учитель должен уметь отдыхать. На�
пример, кто�то из нашего коллектива 
активно занимается спортом, кто�то 
любит посещать русскую баню. Также 
помогают различные путешествия и 
поездки. И, конечно, общение с семь�
ей и близкими друзьями.

� Что Вы можете посоветовать 

будущим учителям начальной 

школы?

� В первую очередь, всегда оста�
ваться человеком. Не забывать о том, 
что мы формируем душу учеников. 
Так приятно наблюдать, как малень�
кий человечек взрослеет, копирует 
иногда твои жесты, строит фразы 
так же, как ты. Поэтому нужно пода�
вать только положительный пример. 
Показывать ребенку, как жить. И не 
быть равнодушным к судьбам детей. 
Не опускать руки, когда трудно. Нужно 
идти по жизни с улыбкой и надеждой 
на лучшее. 

С.А. КИСЛИНСКАЯ, 

заместитель директора 

по воспитательной работе 

института детства

«ÍÅ ÑÒÛÄÍÎ ÍÅ ÇÍÀÒÜ – «ÍÅ ÑÒÛÄÍÎ ÍÅ ÇÍÀÒÜ – 
ÑÒÛÄÍÎ ÍÅ Ó×ÈÒÜÑß»ÑÒÛÄÍÎ ÍÅ Ó×ÈÒÜÑß»

О.В. Басилашвили и Л.А. ЛистоваС 
10 по 14 октября в Санкт�Петербурге прошел XII Меж�
дународный турнир по спортивной гимнастике на призы 
трёхкратного олимпийского чемпиона Александра Дитя�
тина и Кубок ВФСО «Динамо». Александр Дитятин, заведу�

ющий кафедрой гимнастики факультета физической культуры РГПУ 
им. А.И. Герцена, – легендарный советский гимнаст, трёхкратный 
олимпийский чемпион, обладатель десяти олимпийских медалей, 
один из лучших гимнастов всех времён, семикратный чемпион мира, 
двукратный чемпион Европы. 

Турнир прошел при поддержке Правительства Санкт�Петербурга, 
Комитета по физической культуре и спорту и РГПУ им. А.И. Герцена. 
Турнир имеет статус крупных международных соревнований, прохо�
дящих под эгидой Федерации спортивной гимнастики России и Фе�
дерации спортивной гимнастики Санкт�Петербурга, в нем участвуют 
молодые спортсмены. Они представляют Белоруссию, Бразилию, 
Италию, Финляндию, Германию, Казахстан, Латвию, Литву, Украину, 
Узбекистан, Россию. Отдельно заявлены команды, представляющие 
Санкт�Петербург и ВФСО «Динамо», а также спортсмены, претенду�
ющие на награды в личном первенстве.

Гостями торжественного открытия турнира, прошедшего 12 ок�
тября в СДЮШОР № 3, стали вице�губернатор Санкт�Петербурга 
В.Н. Кичеджи, председатель Комитета по физической культуре и 
спорту Ю.В. Авдеев, глава администрации Калининского района 
А.Е. Дмитриев и многие другие. РГПУ им. А.И. Герцена представляли 
ректор В.П. Соломин, проректор по учебной работе В.З. Кантор, про�
ректор по научной работе В.В. Лаптев, проректор по международному 
сотрудничеству С.М. Шилов, проректор по информатизации Д.И. Бой�
ков, начальник управления подготовки и аттестации кадров высшей 
квалификации В.И. Богословский.

Вице�губернатор Санкт�Петербурга В.Н. Кичеджи поприветство�
вал участников соревнований от лица губернатора и Правительства 
Санкт�Петербурга и добавил: «Я желаю вам добиться именно тех 
спортивных результатов, о которых вы мечтаете». 

В конце своего приветствия Василий Николаевич недвусмысленно 
намекнул юным участникам, что они – олимпийская надежда Петер�
бурга и России. И это, между прочим, не просто слова – турнир по 
спортивной гимнастике на призы Александра Дитятина и Кубок ВФСО 
«Динамо» уже многие годы является для спортсменов своего рода 
пробой пера. Многие из участников впоследствии достойно выступают 
на чемпионатах Европы и мира, а также на Олимпийских играх.

ËÅÃÅÍÄÀ ÑÏÎÐÒÀ 
ÎÒÊÐÛÂÀÅÒ ÒÀËÀÍÒÛ
Турнир по спортивной гимнастике на призы 

Александра Дитятина и Кубок ВФСО «Дина�

мо» прошел в Петербурге уже в 12�й раз.

Антон ДЕРКАЧ,

ведущий специалист по связям 

с общественностью редакции «ПВ»

Торжественное открытие турнира: участников напутствует А.Н. Дитятин

В 
с о з д а н и и  к н и г и 
непосредственное 
участие принимал 
известный чукотский 

писатель, журналист, публицист 
и общественный деятель Иван 
Омрувье – редактор чукотского 
текста издания. Редактором 
русской версии стал журналист 
и писатель Андрей Носков, под 
руководством которого недав�
но вышло восьмое издание из 
серии «История Чукотского авто�
номного округа». Книга Самиры 
Асадовой «По аргишному пути 
канчаланского чаучу» издана 
при личном патронате губерна�
тора Чукотского автономного 
округа Романа Копина. Тираж 
составляет 500 экземпляров, 
которые будут направлены во 
все библиотеки и школы реги�
она. Московское издательство 
«Русский раритет», выпустив�
шее книгу, оформило литератур�
ный труд Асадовой на конкурс 
«Золотая книга». 

Первая же работа Самиры 
Асадовой «Сказки бабушки Тым�
неквыной», получившая в 2010 
году главную награду литератур�
ного конкурса имени Ю. Рытхэу, 
также была написана на двух 

ÍÀÐÎÄÍÛÉ ÏÈÑÀÒÅËÜ
ÍÎÂÎÅ ÏÎÊÎËÅÍÈÅ ÇÀÁÎÒÈÒÑß ÎÁ ÈÑÒÎÐÈÈ ÑÂÎÅÃÎ ÐÎÄÀ

В этом году литературное достояние Герценовского университета уве�

личилось еще на одно произведение: 8 октября на базе института на�

родов Севера состоялась презентация книги студентки Герценовского 

университета Самиры Асадовой, победительницы VIII открытого кон�

курса литераторов на соискание премии им. Ю.С. Рытхэу «Сборник ле�

генд и преданий. По аргишному пути канчаланского чаучу». Это второе 

издание автора, написанное на чукотском и русском языках.

языках: русском и чукотском. 
Она была издана при поддержке 
Управления культуры и искус�
ства Чукотского автономного 
округа, а также Общероссийс�
кого общественного благотво�
рительного фонда «Российский 
детский фонд» в 2010 году, 
после того как сборник побе�
дил на литературном конкурсе 
имени Ю. Рытхэу в номинации 
«Популяризация традиций наро�
дов Севера». Книга также была 
представлена на XXIII Москов�
ской международной книжной 
выставке�ярмарке.

На презентации последнего 
издания молодая писательница 
рассказала гостям о том, как 
создавалось литературное про�
изведение, о содержании книги 
и о своей семье, члены которой 
сыграли немаловажную роль 

в ее создании. Преподаватели 
института выступили с расска�
зом о чукотском литературном 
творчестве, традициях и языке, 
а также представили чукотский 
народный танец. С поздрави�
тельной речью выступил ректор 
Герценовского университета 
В.П. Соломин, который выразил 
восхищение талантом и желани�
ем стать хранителем националь�
ной культуры молодого автора.

Кроме того, Союз писателей 
России выразил пожелание 
видеть Самиру в своих писа�
тельских рядах, что является 
большим литературным дости�
жением для девушки такого 
юного возраста.

«Самое главное – исполнились мои мечты: 

поступить в Герценовский университет, напи5

сать книгу о моем народе»

студентка Герценовского университета 

Самира Асадова

Кристина УЛЬЯНЕНОК, 

корреспондент ПВ

Ректор В.П. Соломин вручает памятные подарки молодой писательнице Самире Асадовой 

Директор музея института народов Севера А.И. Гашилов, директор Фундаментальной библиотеки им. императрицы 
Марии Фёдоровны Н.Н. Квелидзе�Кузнецова, ректор Герценовского университета В.П. Соломин, проректор по воспитатель�
ной работе С.И. Махов, директор института народов Севера Л.Б. Гашилова 
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О ВЫБОРАХ ЗАВЕДУЮЩИХ КАФЕДРАМИ И КОНКУРСНОМ ОТБОРЕ 

НА ДОЛЖНОСТИ ПРОФЕССОРСКО�ПРЕПОДАВАТЕЛЬСКОГО СОСТАВА.

РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА ОБЪЯВЛЯЕТ

Выборы заведующих кафедрами: алгебры сроком на 5 лет; декоративно�при�
кладного искусства сроком на 5 лет; методики обучения математике сроком на 5 лет.
Конкурсный отбор на замещение должностей на контрактной основе:

Профессоров кафедр: геологии и геоэкологии (1 ставка); методики обучения 
географии и краеведению (1 ставка); оздоровительной физической культуры и спор�
тивных игр (1 ставка); социального и естественнонаучного образования Выборгского 
филиала (0,5 ставки); теоретической физики и астрономии (0,25 ставки); теории 
и истории культуры (0,5 ставки); физической электроники (1 ставка); философии
(0,75 ставки); философской антропологии и истории философии (1 ставка).
Доцентов кафедр: английского языка (3 по 0,5 ставки); ботаники (1 ставка); вто�
рого иностранного языка (2 по 0,5 ставки); гражданского права (1 ставка); зоологии 
(1 ставка); интенсивного обучения русскому языку как иностранному (0,5 ставки); 
методики обучения биологии и экологии (1 ставка); методики обучения истории 
и обществознанию (1 ставка); немецкого языка (0,75 ставки); оздоровительной 
физической культуры и спортивных игр (4 ставки; 0,25 ставки); социального и ес�
тественнонаучного образования Выборгского филиала (0,5 ставки); социального  
менеджмента (0,25 ставки); теоретической физики и астрономии (0,88 ставки). 
Старших преподавателей кафедр: английского языка для гуманитарных факультетов 
(2 ставки); второго иностранного языка (0,5 ставки; 2 по 0,25 ставки); интенсив�
ного обучения русскому языку как иностранному (0,75 ставки); немецкого языка
(0,25 ставки). 
Ассистентов кафедр: второго иностранного языка (0,5 ставки; 0,25 ставки); 
геологии и геоэкологии (0,5 ставки); информатики (0,5 ставки); оздоровительной 
физической культуры и спортивных игр (0,5 ставки); основ коррекционной педагогики 
(0,5 ставки); психологии и психофизиологии ребенка (0,25 ставки); экономического 
образования (0,5 ставки)
Научных работников: старшего научного сотрудника НОЦ «Неравновесные явления 
в конденсированных средах и наноструктурах» (1 ставка).  
Срок подачи документов – месяц со дня опубликования объявления. 

Адрес: 191186, С�Петербург, наб. р. Мойки 48, РГПУ им. А.И. Герцена, 

отдел ученого секретаря университета. Телефон: 571�29�52.

ОБЪЯВЛЕНИЕÂÏ

26 октября на базе инсти�
тута международных связей 
Герценовского университета 
состоялась конференция, 
посвященная празднованию 
Дня Скандинависта. Препода�
ватели, студенты и просто те, 
кто интересуется скандинав�
скими языками, собрались, 
чтобы представить гостям 
четыре страны изучаемых 
языков: Финляндию, Данию, 
Швецию и Норвегию.

С приветственным словом 
выступили директор лингвис�
тического центра, и.о. дека�
на факультета иностранных 
языков Н.В. Баграмова, за�
ведующая кафедрой финс�
кого и скандинавских языков 
А.В. Ломагина. Почетным 
гостем мероприятия стала 
директор Института Финлян�
дии Элина Кахла, которая 
рассказала о возможностях 
обучения в Финляндии для 
российских студентов. Также, 
на конференции присутство�
вала представитель Датского 
Института культуры Ольга Буб�
нова, приехавшая в Россию по 
программе академического 
обмена. Она поделилась с рус�

ÄÅÍÜ ÑÊÀÍÄÈÍÀÂÈÑÒÀ
ËÞÁÈÒÅËÈ ÑÅÂÅÐÍÛÕ ßÇÛÊÎÂ ÐÀÑÑÊÀÇÛÂÀÞÒ Î ÑÊÀÍÄÈÍÀÂÑÊÈÕ ÑÒÐÀÍÀÕ

В Герценовском университете существует ка�

федра финского и скандинавских языков, 

в которую входят финский, датский, шведский 

и норвежский языки. Кафедра была основа�

на в 2004 году, преподаватели которой чита�

ют курсы и проводят практические занятия на 

шести факультетах РГПУ им. А.И. Герцена, где 

существуют программы, специализирующиеся 

на изучении стран Северной Европы. Это фа�

культет иностранных языков, филологический 

факультет, институт детства, факультет соци�

альных наук, факультет управления, факуль�

тет философии человека.

«Второй раз мы проводим День Скандинависта в Герце�

новском университете. Я очень рада такому опыту. Вооб�

ще, наш университет находится в уникальном месте, еще 

и потому, что в двух шагах от нас находятся все консуль�

ские учреждения стран Скандинавии и Финляндии. Так�

же, это еще и историческое место, где раньше селились 

шведы, здесь рядом находится финская церковь. Поэто�

му, очень символично, что мы изучаем северные языки в 

таком скандинавском месте» 

Заведующая кафедрой 

финского и скандинавских языков

А.В. ЛОМАГИНА

«Это очень знаменательное событие не толь�

ко для Герценовского университета, но и для 

всего города. В течение нескольких лет изуче�

ние скандинавских языков  было привилеги�

ей очень немногих в Санкт�Петербурге, и вот 

сравнительно недавно мы открыли кафедру 

и в нашем университете, которая мы видим, 

работает очень активно. И очень приятно, что 

люди нелингвистических факультетов тоже 

интересуются северными языками. Как из�

вестно, самым популярным языком есть и ос�

тается английский, но владеть только одним 

языком в современном мире уже недостаточ�

но. Поэтому, я очень рада, что студенты со�

знательно выбирают редкие скандинавские 

языки для изучения» 

И.о. декана факультета иностранных языков 

Н.В. БАГРАМОВА

скими студентами традициями 
студентов своей страны.

П о м и м о  п р е з е н т а ц и и 
стран, скандинависты пос�
тарались приблизить при�
сутствующих к той или иной 
культуре и спели песни на 
датском и шведском языках. 
В течение же кофе�брейка 
гости могли попробовать тра�
диционные северные десерты, 
приготовленные студентами 

Кристина УЛЬЯНЕНОК, 

корреспондент ПВ

Студентки исполняют песню на шведском языке

Директор лингвистического центра, и.о. декана факультета иностранных языков Н.В. Баграмова

Заведующая кафедрой финского и сканди�
навских языков А.В. Ломагина

Директор Института Финляндии Элина 
КахлаНаграждение победителей викторины

скандинавского отделения.
В конце мероприятия была 

проведена викторина, которая 
включала в себя вопросы по 
четырем странам. Присутс�
твующие смогли проявить 
свою эрудицию, а также полу�
чить памятные подарки: книги 
знаменитых скандинавских 
авторов.
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